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Abstract (en)
[origin: DE19936414C1] The kit to be assembled into a picture holder (1) has a flat sheet (2) with an open section (4) to display the picture. A
second and flexible sheet is bonded to the first sheet (2) to form a base body. The two spaced bonding points at the first sheet are at a gap from
each other which is smaller than the length of the second flexible sheet so that, when the second sheet is attached to the first, it is bent to form a D-
shaped structure in cross section. The two sheets together are in a one-piece structure, with a folding line between them. The two sheets are of the
same plastics material, and the first flat sheet is transparent. A lamp can give back lighting to the picture.

Abstract (de)
Die vorliegende Erfindung bezieht sich auf einen Bausatz zum Herstellen eines Bilderhalters(1) mit einem ersten flächigen Gebilde (2), das einen
Displayabschnitt zum Anbringen eines Bildes oder einer ähnlichen Darstellung aufweist. Um einen solchen Bausatz einfacher und kostengünstiger
herzustellen, ist ein zweites flexibles flächiges Gebilde (3) vorgesehen, das zum Erzeugen eines Grundkörpers (14) mit dem ersten flächigen
Gebilde (2) verbindbar ist, wobei zwei voneinander beabstandete Verbindungsabschnitte (8,12) des ersten flächigen Gebildes (2) einen Abstand
aufweisen, der kleiner ist als eine Länge des zweiten flächigen Gebildes (3), so daß bei mit dem ersten flächigen Gebilde verbundenen zweiten
flächigen Gebilde ein im Querschnitt im wesentlichten D-förmiger Querschnittsabschnitt des Grundkörpers (14) erzeugbar ist. <IMAGE>
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